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福利院推行家庭寄养两年，只找到一户爱心家庭

给福娃找个家咋就这么难
本报记者 喻雯 杨璐

本报泰安 12 月 4 日
讯 (记者 邵艺谋 ) 12

月 5 日是国际志愿者日，
3 日、4 日，近百名驻泰
高校大学生利用周末时
间，到血站和采血点献
血，践行志愿者的奉献精
神。

3 日正值周末，泰山
医学院、山东科技大学泰
山科技学院等高校近百
名学生，一早来到泰安市
中心血站，参加“全程共
志愿，热血献爱心”公益
活动。

记者看到，持有献血
证的大学生登上采血车，

经过工作人员确认信息
后开始献血。泰山医学院
放射学院学生苏大田告
诉记者，她从网上了解到
现在各地都出现血液告
急，泰安医院临床用血紧
张，她叫上同学来献血。

“今天我们 12 个人一起
来献血，献上我们的爱
心。”

随后，记者在采血车
上见到了大学生毛德胜。
毛德胜是山东科技大学
泰山科技学院大四学生，
从大一开始，他每半年来
献一次血，算上这次已经
是第 7 次了。

本报泰安 12 月 4 日
讯(记者 白雪) 2 日是
2012 年春季高考现场确
认第一天，泰山区招办工
作人员在泰山护理职业
学院采集考生信息，该学
院考生很少有人知道也
能报考夏季高考。

2 日，泰山护理职业
学院学生们在学术报告
厅现场确认，他们排着
队审核信息、验指纹、拍
照。当记者问学生中是
否 有 人 报 考 夏 季 高 考
时，一名普通护理专业
女生问：“什么是夏季高
考？”周围许多学生说没
听说过。“我们报的是春
季高考，夏季高考跟春
季 高 考 有 什 么 不 一 样
吗？”还有学生说：“夏季

高考是什么都不清楚，
我们怎么报？”

“在报名网站上我
看到过‘夏季高考’四个
字，以为跟自己没关系
也没仔细看，原来中职
生也可以报。如果今年
成绩不理想，明年会考
虑一下夏季高考，听说
去 年 1 8 0 分 就 能 上 高
职，我复习复习，考这些
分数应当没问题。”护理
专业一女生说。

泰山护理职业学院
老师介绍，大多数学生
选择报春季高考，因为
是春季高考主要面向中
职生。学生不了解夏季
高考，因为与普通高中
生相比没有优势，认为
与自己关系不大。

本报泰安 12 月 4 日讯 (记者
刘来 赵伟 ) 为方便旅客购票，
泰山火车站安装了 6 台自动售票
机。4 日下午，5 分钟内就有两台机
器“罢工”。不少旅客希望相关部门
对 机 器 调 试 ，让 市 民 购 票 更 加 方
便。

“怎么扣了钱车票没出来！”4

日上午，正在泰山火车站用自动售
票机购票的大三学生小王发现，在
6 号机上用银行卡购买了 5 日由泰
安 发 往 山 西 的 车 票 ，在 选 择 好 日
期、车次并输入密码付款成功后，

车票却迟迟没有出来。看出票口没
有 任 何 反 应 ，小 王 赶 紧 去 售 票 窗
口，向工作人员反映情况。一名工
作人员提示，先不要使用该机器购
票，并在后台进行处理，小王购买
的车票。“头一次用自动售票机就
这个样，真不让人放心。”虚惊一场
后，小王拿着车票离开。

下午，记者再次来到自动售票
机前，短短 5 分钟内，就有两台机
器“罢工”。旅客张斌称，以前用自
动售票机买票也遇到过这个麻烦，
怎么现在还是故障频发？采访中，

不少人就称，由于机器老出故障他
们只好排队到窗口买票。旅客杨明
称，春节临近了，相关部门应该把
机 器 维 修 好 ，只 有 让 旅 客 顺 利 购
票，才能缓解购票窗口压力，节省
旅客的购票时间。

泰山火车站相关负责人介绍，
自动售票机安装使用仅两个多月，
出现故障也正常，大部分故障很快
能解决。客流高峰期，自动售票机
厂家工作人员会在售票大厅值班，
随时帮助乘客解决问题。

五分钟两台售票机罢工
旅客：自动售票机该修修了

2 日，在泰安市儿童福利院门口，一群
孩子正在做游戏。当看到记者，他们都围
上来，其中几个孩子喊着“妈妈，抱抱。”

“福利院的孩子看见外来的人都叫妈
妈，有几个可粘人了，见到就要抱抱，你要
抱起其中一个，其余的孩子都会围在你身
边，把手伸得高高的。”保育员宋妈妈告诉
记者。

在三楼一个育儿室里，每个宝宝头边
都放着一个奶瓶，当宝宝饿的时候就咬住
奶嘴喝奶。“我们实在太忙了，一个人要喂
好几个孩子，现在孩子小，隔两三个小时

就要喂一次。实在忙不过来就把奶瓶放在
孩子跟前，让孩子方便喝奶。”

泰安市儿童福利院副院长盛强介绍，
现在儿童福利院共有 171 个孩子，大部分
生活不能自理。孩子比较多，而工作人员
仅有 40 多名，其中保育员有 20 名，康复
师有 3 名，其余是护士、医生等。在现有条
件下，一个保育员要照看十几个孩子，还
是看不过来。盛强介绍，按照国家规定，工
作人员和孩子的比例应达到 1：1 . 5，平均
2 个保育员看 3 个孩子，目前泰安远达不
到这个标准。

为改变福娃们“情感缺失”的现状，泰
安市儿童福利院从 2009 年底开始探索在
全市范围内开展爱心家庭寄养模式，发动
社会上有爱心、有责任感的市民参与到爱
心活动中来。

盛强介绍，家庭寄养活动在推行中遇到
一些困难，截止目前，只有一户家庭参与进
来。“推行的困难在于一直以来难以找到合
适的家庭和孩子。”盛强说，不是所有的孩子
都适合寄养。福利院有个漂亮的女孩，人见
人爱，但这孩子有严重的自闭症，害怕陌生
环境。目前，女孩刚适应了福利院的环境，脸

上开始有笑荣，尽量不会让她去寄养家庭。
此外，一些孩子现在发病次数比较频繁，对
于他们的寄养，福利院也考虑得比较慎重。

“还有一个很重要的原因是，合适的
家庭不好找。”盛强说，有些家庭也有爱
心，但考虑到工作忙、精力有限等原因，无
法做到对孩子的照顾。家庭寄养是一项长
期的活动，一个家庭一旦参与了，必须坚
持。“有的家庭坚持一两个星期可能做到，
但如果半年、一年甚至更长时间，不少家
庭就很难坚持。”盛强说，如果参与家庭半
途而废，对寄养孩子的伤害也是很大。

“我觉得这项活动最重要的不
是家庭挑孩子，只要有足够的耐心
和精力，一些难带的孩子也没有想
象中的难。”泰安首个参与家庭寄
养的爱心市民宋燕喜深有感触，福
利院这个大家和充满亲情的小家
完全不一样，孩子一出生就过集体
生活，没有近距离去看过一个人，
这样在他们的意识里就没有一个
可以依赖的对象，失去了最基本的
安全感。

宋燕喜告诉记者，她和壮壮生活
的这段时间里，她觉得残疾孩子并不
是那么难带，可能一开始康复比较
难，但过一段时间，就能看见孩子明
显地成长，这时会有一种成就感。“我
们考察过很多实施家庭寄养的城市，
孤残儿童进入寄养家庭后有益于身
心全面发展，家庭寄养是孤残儿童除
收养外的最佳养育方式，我们也希望
更多的爱心家庭能参与到活动中来，
给福娃们一个家。”泰安市儿童福利
院副院长盛强说。

见到女记者，福娃喊“妈妈”

家庭寄养好，推行实在难

做爱心家庭

要有足够耐心

福娃壮壮找到了“爸爸妈妈”，成了儿童福利院

171 个孩子中的幸运儿。“我想有个家”、“为孩子找个

家”是儿童福利院孩子的期盼和工作人员的心事。在

泰安，家庭寄养活动已经推出两年，目前只有一户家

庭参与。让更多的爱心家庭参与，让更多的福娃感受

到家庭的温暖，成了儿童福利院最重要的事。

迎接国际志愿者日

近百大学生撸袖献血

认为和自己关系不大

中职生不知道夏季高考

福利院的孩子涛涛，看见有人去就会说：“抱
抱！”。 记者 杨璐 摄

3 日晚，泰安三所学校的天文协会把望远镜搬到泰山广场，引来 300 市民围

观。第一次看到月亮凹凸不平的表面，不少市民很激动。

本报记者 白雪 摄
月亮啥模样

您怎样看待家庭寄养？您愿
意让福利院的孩子参与到您的
家 庭 生 活 中 吗 ？请 拨 打
18653881056，说出您的看法。
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